

EDITORIALES

UNA REUNIÓN LIBERAL

La orientación única

El ex diputado a Cortes señor Guilmón reunió en su domicilio a un buen número de elementos liberales murcianos. Parece ser, las noticias que llegan a nuestro conocimiento son algo confusas, que se trató de reorganizar el partido poniéndolo en condiciones para la próxima lucha electoral. Para qué decir lo que nos congratula esa reorganización liberal y la profunda simpatía con que hemos de ver la unión de elementos liberales, pues tenemos bien demostrado con hechos que todo cuanto signifique movimiento izquierdista tiene ganado nuestra adhesión y colaboración.

Lo que no está muy claro es el nombre que ha de llevar ese partido, pues entre los prohombres liberales asistentes a la reunión los hay de diversa significación en la extensa gama de filitaciones democráticas. El partido liberal que se trata de formar debe concretar su política y la clase de conexiones que ha de establecer con las oposiciones y principalmente con la conservadora.

Precisamente los pactos y convenios, el do ut des, de otros tiempos, lanzaron fuera de la causa liberal a significados elementos descontentos con el sistema. Y poco a poco fué quedando en cuadro una hueste que en lejanas épocas causó respeto al conservadurismo. Quizá en aquel entonces no eran otros los procedimientos que habrían de ponerse en boga para gozar de un cómodo disfrute del poder, pero es lo cierto que el partido liberal actuó prendido de la largueza y generosidad conservadora.

Sería dislate mayúsculo reprisar aquellas orientaciones, pues han variado mucho las circunstancias y los designios han girado de sumisiones y acatamientos llevados a cabo por una desconfianza absoluta basada en la poca garantía que ofrecía el Censo Electoral. Las personas y las cosas han experimentado honda transformación y desde luego el más ligero insinuo político señala cuál ha de ser la norma a seguir y dónde han de buscarse alianzas y conjunciones.

Elementos liberales se han reunido con el señor Guilmón y es de esperar una actuación seria y firme sin tener en cuenta el agrado o desagrado que ésta puede producir en la plana mayor conservadora, porque preferible es afiliarse a este partido sin tápulos de ninguna clase que pertenecer al mismo de segunda mano.

Los elementos liberales para captarse la confianza de la opinión no tienen otro camino que actuar con absoluta independencia y por consiguiente poniendo el pecho contra el viejo caciquismo que ahora se remozca confiado en que la historia está por todos olvidada.

LORCA

Un alto en el camino

Nuestro propósito es, seguir el camino que desde el primer momento nos trazamos al iniciar la campaña relacionada con las aguas de Lorca y la Confederación Hidrográfica del Segura.

Nada ni nadie nos hará desistir de esta conducta que nuestro deber nos impone y que además consideramos es acto de ciudadanía, ya que lo expuesto por nosotros, es fiel reflejo del estado de opinión de un pueblo que tiene ya agotada su paciencia porque siempre se le engañó con ofrecimientos que jamás llegaron a convertirse en realidad.

Pero como nuestra campaña no es sistemática y además está inspirada en relación con el beneficio que podríamos reportar a nuestra población, aplazamos esta importantísima cuestión hasta ver si las impresiones recibidas por nuestra primera autoridad municipal, de la conversación que hace unos días sostuvo con el director técnico de esta Confederación, llegan a ser lo que es deseo de todos.

Queda pues en pie, nuestra actitud decidida e inquebrantable.

Nada más grande se la para nosotros que poder dedicar elogios a la Confederación, ya que ello sería motivo de lo contrario a lo que actualmente ocurre.

No tenemos antagonismo alguno ni nos guía propósito de molestar a nadie, por consiguiente, nuestra norma a seguir será con relación a los

actos en que se desenvuelvan futuros acontecimientos.

Estamos dispuestas a colaborar, siempre que sea para activar la resolución de los problemas que tan hondamente nos afectan; pero sin que esto constituya una amenaza, queremos hacer constar que diremos las cosas tan claramente como lo requieran las circunstancias.

Podemos demostrar porque así es, que nunca obramos con ligereza ni apasionamiento al exponer nuestros juicios, y esto bien claramente lo demuestra lo que en varias ocasiones ha sido expuesto por nosotros desde estas mismas columnas respecto al personal técnico que realiza los estudios de nuestra zona de regadío, que por su intensa labor ha sido objeto del elogio público, especialmente lo realizado por el competesimmo ingeniero señor Mazuchelli, cuya inteligencia y actividad le han hecho acreedor al justo prestigio de que disfruta.

En cuanto a la intervención de persona que por razón de su cargo tuvo que intervenir en las operaciones para la venta de aguas de particulares, justo es reconocer que en su actuación a los intereses de los regantes, y que este señor consiguió aumentar considerablemente los ofrecimientos que en un principio se hicieron, que habríamos tenido que aceptar de no actuar con tal acierto quien puso todo, absolutamente todo, al servicio de los intereses que dignamente representaba. Esto es lo cierto y por lo mismo nos complace exponerlo así, ya que otra cosa sería impropia de nuestra condición.

Y por hoy, nada más. Corresponsal

La Dictadura puede volver otra vez si se instaura en toda su integridad el caciquismo antiguo. Ir contra el caciquismo es defender a la Libertad.

Unión Mercantil e Industrial

CITACIÓN

Por la presente quedan convocados los señores socios de número de esta Entidad, a la Junta general reglamentaria, que en el domicilio de la misma se celebrará el lunes 31 del actual a las diez de la noche. Murcia 28 de Marzo de 1950.—El Secretario, José Cánovas.

Notas del Municipio

LABOR DE LA ALCALDIA

El señor Alcalde ha visitado hoy el Negociado de Cultura Pública, el Archivo y el despacho del señor Arquitecto. Todas estas dependencias funcionan muy bien gracias al celo desplegado por sus respectivos jefes; especialmente el Archivo está tan atendido, que a pesar de que sus volúmenes ocupan gran extensión, está casi todo catalogado y perfectamente ordenado.

Esta tarde acordará la Permanente los festejos que se celebrarán en el próximo mes de Abril; no se ha hecho esto público antes, porque estábamos haciendo los preparativos necesarios y por temor a otro fracaso en este asunto. No habrá Entierro de la Sardinia por falta de tiempo, pero creemos que a pesar de esto, las fiestas resultarán bien y quedaremos en buen lugar.

¡Revisión! ¡Revisión! La opinión espera que se revisen, en el Ayuntamiento, contratos, proyectos, cuentas, para saber cómo se administró. Y si se administró mal, que se exijan responsabilidades.

Natalicio

Ha dado a luz una robusta y preciosa niña, la señora doña Remedios García, esposa de nuestro amigo y compañero en la Prensa, el notable poeta Raimundo de los Reyes.

Tanto la madre como la recién nacida, se hallan en el más perfecto estado de salud. Enviamos a los padres y abuelos de la recién nacida, nuestra más cordial enhorabuena, por tan fausto acontecimiento familiar que ha venido a colmar de alegría el hogar de los señores de Reyes.

Recaudado en la Secretaría del Colegio de Abogados y por el señor Decano (Continuación)

Don Carlos Pinar, 10; don José Fernández Tomás, 5; don José Rodríguez Asís, 5; don Francisco Navarro González, 5; don Pedro Abellán López, 5; don José Abad, 5; don Bartolomé Navarro Martínez, 10; don Francisco Alemán Guilmón, 5; don Alejandro Egea, 5; don Juan Antonio M. López de Molina, 5; don Gerónimo García Guzmán, 5; don Pedro Alonso Asensio Hernández, 5; don Silverio Guilmón, 5; don Juan A. Pérez Urruti, 15; doctor Maestro, 5; don Manuel Tomás Crave, 15; don Eloy López Ambit, 5; don José Viudes Guirao, 15; don Manuel Navarro Marín, 10.

Ha quedado cerrada esta suscripción.

EN CARTAGENA

Niño atropellado por un auto Resulta gravemente herido

El jueves a las siete de la tarde, fué atropellado por el automóvil de esta matrícula número 5.710, propiedad de don Blas Davia, el niño de 9 años Serafin Sánchez Trivero, produciéndose lesiones de pronóstico grave. Fué asistido en el Hospital de la Caridad.

El conductor del coche, Ramón González Torres, fué detenido.

Lea V. «INFORMACIONES» y «LA LIBERTAD»



La buena música

Un capellán de Inglaterra afirma, que en las prisiones se reforman los reclusos mediante las audiciones de conciertos musicales cuando es la música buena, clásica, naturalmente, que es la que vale la pena.

Los reclusos, se convierten en hombres de gustos gratos y hasta algunos, d generan en poetas y literatos, frecuentando buenos libros y añorando sus hogares puesto que adornan sus celdas con retratos familiares.

Me parecen las teorías de este capellán, certeras. Orfeo, amansó pulsando su débil lira a las fieras, y un penado, (aunque el delito le haya conducido al mal) se amansará con la música mejor que el irracional.

Claro, que si a esos reclusos que escuchan las audiciones en vez de música clásica les tocan charlestons, ruido estridente de jazz-band y eso que la humanidad oye ahora a todas horas cuando se haya en libertad, el estar presos, acaso les produzca la pena que nos produce a los libres, no oír ni una música buena.

Saca-tapón

EN 2ª PLANA

El Fomento de la Cooperación Al margen de los libros nuevos por J. Cánovas Albarracín

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES De nuestra colaboración exclusiva

LABOR MUNICIPAL

El alcalde nos revela un secreto

Por fin hay fiestas

Bajo la presidencia del señor alcalde se celebró ayer tarde la sesión de la Comisión de la Permanente.

Asisten los concejales señores Alcázar, Valcárcel, Ortega, Bermudez, Niño, Aguilera, Durán y Gómez López.

Se aprobó el acta de la última sesión.

La Corporación quedó enterada de las disposiciones insertas en la «Gaceta» de Madrid y «Boletín Oficial» de la provincia.

RENUNCIA Y NOMBRA MIENTO DE CONCEJALES Se dá lectura a una comunicación del Gobernador civil, admitiendo la renuncia de sus cargos de concejales a los señores don Emilio Díez de Revenga, don José Serret y don Francisco Abellán.

Otra nombrando concejales a los señores don Ismael Gómez Castaño, don Francisco Alemán y don José Pérez Malesos.

ASUNTOS DE TRAMITE Se aprobaron las cuentas y pagos de la semana, una relación de jornales informada por la Comisión de Política Rural, importante en 4821 pesetas y la distribución de fondos para el mes anterior, cuyo importe no publicamos por no haberse dado a conocer a la Corporación.

La instancia presentada por la Federación de Estudiantes Murcianos, solicitando un premio para el Certamen literario que han de celebrar en el teatro Romea, fué informada favorablemente por la Comisión de Hacienda, en el sentido de conceder a dicha entidad 250 pesetas.

El expediente promovido a instancia de don Juan Lorente para arrendamiento de las exacciones municipales sobre Plazas, Lonja, puestos fijos y ambulantes, uso voluntario de romana y Pescadería, fué informado por la Comisión de Hacienda, en el sentido de dejar sin efecto el acuerdo adoptado por la Permanente en 15 del actual.

Que el señor Lorente cons

TORERIAS

La corrida de Pascua

Ayer se colocaron los carteles anunciadores de la corrida que se ha de celebrar el domingo de Resurrección, en nuestra plaza.

La combinación de toreros ya la saben nuestros lectores, pues desde hace tiempo la anunciamos.

Esta combinación de Landá, Barrera y Manolito Bienvenida es una de las mejores que se pueden hacer. Seguramente en ese día es la más completa que se dá en España.

El ganado es también de excelente procedencia, y luego debut de esta ganadería en esta plaza; así es que el conde de la Corte, se cuidará de escoger los seis animalitos entre lo mejorcito que haya en la dehesa.

Bien puede estar de enhorabuena la afición murciana, porque la empresa ha procurado darle una buena corrida de Pascua.

Con esta corrida es para que no quede una localidad sin vender.

RECARGANDO

Una comida al popular Emilio Martínez

Mañana, a la una y media, se celebrará en «Mary-Rosa» una comida íntima que una Peña de amigos ofrece al popular «panocho» Emilio.

Dada la simpatía con que cuenta en Murcia el homenajeado, es de esperar que el acto se vea muy concurrido.

Coincide con esta comida la apertura del comedor «Mary-Rosa», cuyo dueño hace un alarde en el servicio, toda vez que el precio de la tarjeta es baratísimo comparado con la suculencia del menú.

CUARTILLA DE MADRID

La actuación de un centro regional

La Casa Regional Murciana sigue su actuación con éxito creciente. Ha celebrado dignamente el aniversario de su constitución, ha organizado conferencias, ha dado bailes que se han visto concurridísimos. Todos estos actos son una mínima parte de las múltiples actividades que ha de poner en juego este centro de cultura, confraternidad y estímulo de las iniciativas regionales, que a un puñado de entusiastas y decididos murcianos se les ocurrió en momento feliz crear en la Corte.

Al cronista que siente el murcianismo con todas las veras de su alma, le es grato contemplar estas manifestaciones de unión y actividad de sus paisanos, porque siempre había creído algo absurdo, que la numerosa colonia murciana que hay en Madrid no tuviese constituida su Casa Regional, como ya la tenían otras provincias españolas.

Si la lección ha sido tardía, queda suplida la falta por el ardor, buena voluntad, y deseo de engrandecimiento que alienta actualmente en cuantos pertenecen a la Casa Regional Murciana. Hay un empeño plausible en que las dos provincias que constituyen nuestra región, Murcia y Albacete, estén dignamente representadas en la capital de la nación y que los hijos de esas tierras privilegiadas que viven bajo el amparo de la Fuensantiña y de la Virgen de los Llanos, encuentren aquí el hogar que les dé calor y les ayude a triunfar en cualquier manifestación del saber humano.

En esta empresa están muy interesadas las mujeres murcianas. No hay acto organizado por nuestra casa al que dejen de concurrir ellas. Yo las he visto en gran número en las conferencias, y han aplaudido cálidamente. Aliento para la obra de los hombres. A los bailes les han dado esplendor y realce, con su hermosura, con sus gracias y encantos imponderables. En esas fiestas de juventud, de buen humor y de alegría, hemos visto la belleza de Murcia, hemos aspirado el ambiente de Murcia, como si hubiésemos estado bajo el palio de sus palmeras, junto a sus naranjos y sus rosales.

Murcia triunfa en Madrid. ¡Adelante!

F. SASTRE Y MORENO

Una avería ocurrida en la máquina donde se imprime LEVANTE AGRARIO nos obliga a confeccionar este diario en grandes dificultades. Por tratarse de esta causa agena en absoluto a nuestra voluntad, esperamos que nuestros lectores y suscriptores perdonen las deficiencias que observen, principalmente con aquellas que se relacionan con la hora de reparto del periódico.

dro Casals, doña Mercedes Tebar y don Mariano Bo.

La comisión de Política Rural informó favorablemente las siguientes peticiones: De D. Andrés Paterna para construir un muro en la acequia del Junco.

La de don José Gambín para colocar un transformador y postes de madera en el brazo del carril de las Palmeras.

La de don Gines Valera para construir un muro en la acequia de Benaján.

La de don Diego Balsalobre para construir un muro en la acequia de Almohajar.

La de doña Concepción Chicheri para construir un puente en la acequia del Roncador y la de don José Martínez Galán para revestir con mampostería el quintero de la acequia de Zarache.

También acordó para las obras que realiza don Juan Velasco en la calle de la Princesa hasta tanto no pida la oportuna licencia.

En el informe emitido en la denuncia presentado contra la fábrica de flautas del camino de la Nora por vertier residuales a la acequia Zarache, estima la Comisión que se obligue a los directores de dicha fábrica a que las aguas sean vertidas en otro lugar por ser perjudicial para la salud pública.

El alcalde dice que se obligue inmediatamente a la fábrica que vierte esas aguas residuales a otro sitio.

Fuera de la orden del día LAS OBRAS DE REFORMAS

Se dá lectura a la certificación liquidación de las obras de alcantarillado, cuyo importe es de 99.489,55 pesetas, y la de pavimentación importante en 55.693,65 pesetas.

OTROS ASUNTOS

Se verificó el sorteo para Vocales de Hombrs Buenos. El señor Ortega explica la gestión que le encomendó la alcaldía para visitar las casas

sitas en las calles de Garnica y Arco de Vizconde, a fin de que se lleve a cabo el derribo de ellas.

Agrega, que este derribo puede hacerse por los materiales.

El alcalde estima lo mismo. LAS FIESTAS DE ABRIL

Sigue en curso de la palabra el señor Meza, para decir que quiere dar carácter oficial a la noticia, de que las fiestas son un hecho. Esto lo he llevado en secreto, porque no quería ir a un fracaso.

El elemento joven se ha encargado de la Batalla de Flores; del Bando de la Huerta encargará don José Alemán; además este año, será una fiesta completamente nueva, pues saldrá por la tarde y recorrerá toda Murcia, y al final llegará a la glorieta, donde se instalará una barraca y allí se celebrarán bailes murcianos, terminando después con un bonito castillo.

Además habrá corrida de toros, tiro de pichón y otros festejos.

Por último he de decir que el organizador de las fiestas es el Ayuntamiento exclusivamente.

Aguilera felicita al señor Meza.

Y como no hubo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

No es la acción, es la inactividad lo que nos cubre de vergüenza.

Unanse en un bloque los elementos liberales que soportaron la tiranía de un partidomás atento a la defensa de sus intereses que a los sacratísimos de la ciudad. Actétese intensamente en la vida pública murciana.

Señor Fiscal del Tribunal Supremo: ¡Pido Justicia!

Hoy denuncié y acusé a usted, General Martínez Anido, exvicepresidente de la Dictadura

Estas son las titulares de los dos sensacionales artículos que Benigno Varela, director de «El Combate», publica en el número de hoy de este batallador colega de Madrid. «El Combate» solicita responsables de todos los males de esta provincia.